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TERMO DE ABERTURA 

 

Contém este livro cinquenta páginas numeradas de 1 a 50, 

assinadas com a rubrica do presidente do Colegiado, como 

segue _____________________, e destina-se a transcrição das 

Atas das reuniões do Colegiado Microrregional dos 

Nutricionistas da Associação dos Municípios do Planalto 

Norte Catarinense, feitas por sistema de folhas soltas 

através de editoração eletrônica em computador, 

encadernadas, sendo que este é o livro número um (01). 

 

Mafra, 21 de maio de 2014. 
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ATA DA REUNIÃO DO COLEGIADO MICRORREGIONAL DOS 

NUTRICIONISTAS DOS MUNICÍPIOS DO PLANALTO NORTE CATARINENSE 

Aos vinte e um dias de maio de dois mil e catorze, na sala 

de reuniões do Centro de Treinamento da Epagri/Canoinhas, 

reuniram-se para reunião ordinária os membros do Colegiado 

Microrregional de Nutricionistas da Amplanorte (Associação 

dos Municípios do Planalto Norte Catarinense), em conjunto 

com a Equipe Técnica da Epagri, e membros da Secretaria 

Executiva da Amplanorte. A reunião iniciou com a leitura de 

uma proposta para Regimento Interno do Colegiado, onde 

foram feitas as devidas correções e adequações e foi por 

todos aprovado. As nutricionistas presentes sugeriram que 

seja convidado outros nutricionistas, de outras pastas das 

prefeituras municipais para comporem o Colegiado, pois a 

participação de outras áreas da nutrição irá enriquecer e 

fortalecer as discussões do Direito Humano a Alimentação 

Adequada dos municípios da Amplanorte. A sugestão foi 

acatada e o convite para próxima reunião será feito pela 

Secretaria Executiva da Amplanorte. Após esse momento 

passou-se a palavra para o Gerente Regional da 

Epagri/Canoinhas, Sr Donato João Noernberg, que fez suas 

considerações e agradeceu a presença dos nutricionistas e 

colocou a Coordenação da Epagri a disposição para o bom 

andamento dos trabalhos. Conforme proposto pelo Regimento 

Interno deu-se início às proposições para eleição do 
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Presidente, Vice-Presidente, Secretário e 2 Secretário para 

presidirem o Colegiado. Como se trata de uma novidade para 

todas as nutricionistas presentes a Epagri e a Amplanorte 

colocaram-se a disposição para auxiliar em tudo que for 

necessário, e as nutricionistas presentes acordaram que 

deveria ser feito um sorteio para compor os cargos, ficando 

da seguinte forma: Presidente – Milenna Larissa 

Conceição/Canoinhas, Vice-Presidente – Letícia Pimentel da 

Silva/Mafra, Secretária – Giovana Andréa Zanini 

Kundlatsch/Mafra e Segunda Secretária – Adriana 

Scalet/Porto União. Depois de eleita a diretoria foi 

empossada. Posteriormente passou-se a exposição de cada 

município sobre como tem acontecido suas compras de gêneros 

para Alimentação Escolar e a Chamada Pública da Agricultura 

Familiar. Dentre todas as exposições foram identificados 

alguns problemas comuns entre os municípios e que como 

sugestão de todos serão levados ao conhecimento dos 

prefeitos, através do Colegiado de Prefeitos da Amplanorte, 

são eles: dificuldade na qualidade e continuidade de 

entrega dos produtos cárneos, onde algumas nutricionistas 

sugeriram que o problema pode ser minimizado com o pedido 

de amostras. Falta de uma assessoria jurídica efetiva nos 

municípios para que as empresas problemáticas sejam punidas 

com rapidez, para que o processo da alimentação escolar não 

sofra descontinuidade nas entregas. Foi conversado sobre a 
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Prestação de Contas do PNAE (Programa Nacional de 

Alimentação Escolar), como o mesmo é minucioso e que muitas 

nutricionistas estão tendo que preencher o mesmo no site do 

FNDE, e muitas vezes sem capacitação para isso. Além disso, 

há nutricionistas realizando tarefas de separação e entrega 

de gêneros, sendo portanto sobrecarregadas de tarefas que 

não são de sua competência, sendo que as de sua 

responsabilidade as vezes não ficam a contento. Foi 

discutido sobre o processo de compra da Agricultura 

Familiar – Chamada Pública, segundo as exigências da Res. 

26/13/FNDE. Na sequência Sr. Marcos Euclides Vieira – 

Secretário Executivo do Programa SC Rural fez suas 

considerações parabenizando a formação do Colegiado, e 

trouxe a informação que todas essas ações de reuniões e 

formação do Colegiado foram promovidas pelo SC Rural. Ainda 

esclareceu como está a organização da Agricultura Familiar 

no Planalto Norte Catarinense. O calendário de reuniões 

para esse ano ficou definido da seguinte forma: 13 de 

agosto e 05 de novembro. A equipe da Amplanorte fará 

contato com o Cecane/SC (Centro Colaborador de Alimentação 

de Nutrição do Escolar de Santa Catarina) a fim de 

verificar a possibilidade de participação na próxima 

reunião, para explorar assuntos relevantes a esse 

Colegiado. Ficou ainda um convite para uma Oficina de 

Processamento de Frutas, na Embrapa/Canoinhas, no dia 21 de 
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julho, que será verificado maiores detalhes pela equipe da 

Epagri, e serão repassadas as nutricionistas. Nada mais 

havendo a tratar, fazendo uso de suas atribuições, a 

presidente eleita deu por encerrada a reunião. Esta ata foi 

transcrita por mim Giovana Andréa Zanini Kundlatsch e segue 

assinada pelos membros fundadores do Colegiado dos 

Nutricionistas da AMPLANORTE, conforme segue: Francieli 

Knoll ______________________________________________, 

Milenna Larissa Conceição _____________________________, 

Dayane Suchara Nunes _________________________________, 

Marília Quadros _______________________________________, 

Juliana Malinovski _________________________________, 

Adriana Scalet _______________________________________, 

Luzia de F Bialeski ______________________________________, 

Jane Colete Gruber _______________________________________, 

Letícia Pimentel da Silva ________________________________, 

Suellen Müller Ferreira___________________________________, 

Giovana Andréa Zanini Kundlastsch_________________________  

E demais participantes da reunião: Daniel Uba 

_________________, Helio Daniel Costa ____________________, 

Telma Tatiana Köene _______________________, Donato João 

Noernberg ______________________________ e Marcos Euclides 

Vieira _________________________________. 
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Ata nº 002 

Aos treze dias de agosto de dois mil e catorze, na sala de 

reuniões do Centro de Treinamento da Epagri/Canoinhas, 

reuniram-se para reunião ordinária os membros do Colegiado 

Microrregional de Nutricionistas da Amplanorte (Associação 

dos Municípios do Planalto Norte Catarinense), em conjunto 

com a Equipe Técnica da Epagri. Sr. Daniel Uba iniciou a 

reunião dando as boas vindas a todas, motivando para o dia 

de trabalho e fazendo uma dinâmica onde cada uma se 

apresentou falando um pouco de si e de suas angústias com 

relação às suas atribuições e atividades diárias. Srª. 

Telma falou sobre convite direcionado pela Amplanorte para 

as demais nutricionistas das prefeituras participarem da 

reunião, e que não sabia a qual endereço eletrônico teria 

sido encaminhado, se mesmo das nutricionistas, ou dos 

secretário municipais; ficando a dúvida se realmente havia 

chegado até as mesmas. Srª. Sandra Turnes, nutricionista da 

Secretaria de Assistência Social da prefeitura de Mafra, se 

fez presente, por convite das nutricionistas da Alimentação 

Escolar, pois o convite da Amplanorte não chegou até ela. 

Srª. Milena – presidente tomou a palavra e agradeceu a 

presença de todas, parabenizou antecipadamente a todas pelo 

dia da nutricionista, que será dia 31/08, valorizando o 

trabalho de todas. Passou-se a leitura da ata da reunião 

anterior, onde foi conversado a respeito do evento do dia 
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21/07, que participaram apenas duas merendeiras da cidade 

de Três Barras. Srª. Telma informou sobre participação do 

Colegiado, representado pela Presidente Srª. Milena, a 

Vice-presidente Srª. Letícia e a Secretária Srª. Giovana na 

reunião dos Agricultores que aconteceu no dia 10/07, onde 

as nutricionistas fizeram uma explanação aos agricultores 

sobre seu trabalho, suas atribuições e os desafios e 

exigências do FNDE/PNAE quanto às compras da Agricultura 

Familiar. O retorno da reunião, segundo as nutricionistas, 

foi muito positivo, pois mostrou aos agricultores o 

conhecimento técnico que temos sobre o PNAE, suas 

diretrizes e exigências legais; e ainda fortaleceu o 

contato com os mesmos no sentido que eles precisam fazer as 

coisas da maneira correta, afinal tudo se trata de 

situações legais que precisam ser cumpridas. Srª. Telma 

informou as nutricionistas a respeito de um evento que 

acontece anualmente, e envolve fornecedores de alimentos -  

Exposuper, convidando a todas para participarem no próximo 

ano, já que se trata de uma feira de grande importância no 

ramo de divulgação de alimentos. Srª. Milena comentou sobre 

reunião que participou em Joinville que tratava da adesão 

dos municípios ao SISAN – Sistema de Segurança Alimentar e 

Nutricional. Algumas nutricionistas se manifestaram dizendo 

que também participaram da reunião, porém até o momento 

somente o município de Canoinhas está com a Losan (Lei 
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Orgânica de Segurança Alimentar e Nutricional)aprovada e já 

fizeram o documento de adesão ao SISAN do estado, sendo que 

estão em vias de desenvolvimento do Plano de Segurança 

Alimentar e Nutricional. O município de Mafra manifestou 

que está com a proposta da Losan no jurídico da prefeitura, 

e os demais municípios informaram que tem dificuldade até 

mesmo em formar o Comsea (Conselho Municipal de Segurança 

Alimentar e Nutricional). A nutricionista Juliana, do 

município de Itaiópolis, compartilhou com todas sua 

dificuldade no processo de seleção de funcionárias – 

merendeiras, quanto a falta de comprometimento e 

dificuldade de acatar as normas; porém as demais 

nutricionistas reforçaram que também passam por essa 

dificuldade. Foi ainda conversado sobre a pesquisa 

respondida por todas as nutricionistas à Amplanorte – 

Projeto Planorte Leite, sobre a quantidade de leite 

necessária em cada município. Entretanto as nutricionistas 

sugeriram que seja encaminhado a Amplanorte um ofício 

solicitando maiores informações sobre a pesquisa, pois não 

sabemos qual tipo de leite (pasteurizado, ou não), qual 

tipo de embalagem, até mesmo o retorno da pesquisa, qual o 

resultado. Srª. Milena informou que recebeu uma proposta do 

IFSC (Instituto Federal de Santa Catarina), com sede em 

Canoinhas, para elaboração de cursos de capacitação para 

merendeiras. O curso terá carga horária de 20h, capacidade 
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mínima de 20 alunos, e os conteúdos a serem explorados 

poderá ser sugerido pelas nutricionistas. Contato deverá 

ser feito com Cleoci pelo fone (47) 3627-4500 ramal 212, ou 

pelo email cleoci.beninca@ifsc.edu.br .Srª. Sandra pediu a 

palavra para solicitar às nutricionistas que coloquem em 

discussão em seus municípios o assunto: “alimento vencido é 

realmente um alimento impróprio para consumo?” O assunto se 

deve ao fato de situações de calamidade, como por exemplo,  

enchentes, onde por muitas vezes os municípios recebem 

doações de alimentos vencidos, ou muito próximos a data de 

vencimento. Essa discussão deveria chegar a nível nacional 

para que a Anvisa se posicionasse com alguma determinação, 

sugeriu a Srª. Sandra. Por sugestão da Srª. Telma no 

período da tarde foi estudada a cartilha “Aquisição de 

Produtos da Agricultura Familiar para Alimentação Escolar”, 

onde foi discutido sobre as notas de produtor e como 

funciona o desconto de imposto para os mesmos. Dentre tudo 

que foi estudado surgiu a proposta de que se oficialize à 

Amplanorte, para que a mesma também oficialize aos 

municípios a necessidade de capacitação para os 

funcionários da contabilidade e prestação de contas das 

prefeituras, sobre a nova legislação do PNAE, pois muitas 

situações irregulares (na contabilidade, prestação de 

contas e processo de chamada pública) que estão acontecendo 

fogem ao controle das nutricionistas. Ficou confirmado a 

mailto:cleoci.beninca@ifsc.edu.br
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próxima reunião do colegiado para dia 05 de novembro, com 

probabilidade de participação do CECANE/SC. Foi ainda 

sugerido a presença do CRN (Conselho Regional de 

Nutricionistas) para uma próxima reunião para que possamos 

também fazer nossas reivindicações enquanto nutricionistas 

ao conselho que nos representa, ao que Srª. Telma se propôs 

a mandar ao CRN uma matéria informando a formação do 

Colegiado e suas atividades, para que as mesmas sejam 

divulgadas nos informativos do CRN. Ficou ainda decidido 

que as nutricionistas vão encaminhar para Srª. Telma até 

dia 20/09 uma relação de produtos de interesse para compra 

nas Chamadas Públicas dos municípios, para que a mesma 

possa fazer uma planilha de divulgação para os 

agricultores, a fim de que os mesmos se programem para o 

próximo ano; e ainda que as nutricionistas vão trazer para 

próxima reunião um planejamento de ações para o ano de 

2015. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a 

reunião. Esta ata foi transcrita por mim Giovana Andréa 

Zanini Kundlatsch e segue assinada pelos membros fundadores 

do Colegiado dos Nutricionistas da AMPLANORTE, conforme 

segue: 

Francieli Knoll _________________________________________, 

Milenna Larissa Conceição ________________________________, 

Dayane Suchara Nunes _____________________________________, 

Marília Quadros __________________________________________, 
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Juliana Malinovski _______________________________________, 

Adriana Scalet ___________________________________________, 

Luzia de F Bialeski ______________________________________, 

Jane Colete Gruber _______________________________________, 

Letícia Pimentel da Silva ________________________________, 

Suellen Müller Ferreira___________________________________, 

Giovana Andréa Zanini Kundlastsch_________________________  

E demais participantes da reunião: Daniel Uba 

_________________,Telma Tatiana Köene 

___________________________, Sandra Turnes 

________________________________. 
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Ata nº 003 

Aos cinco dias de novembro de dois mil e catorze, no 

Auditório da Amplanorte, reuniram-se para reunião ordinária 

os membros do Colegiado Microrregional de Nutricionistas da 

Amplanorte (Associação dos Municípios do Planalto Norte 

Catarinense), em conjunto com a Equipe Técnica da Epagri e 

da Amplanorte. Srª. Telma deu boas vindas às nutricionistas 

e iniciou a reunião fazendo o retorno de informações a 

respeito das ações que tinham ficado pendentes desde a 

última reunião. Relatou que referente à divulgação do 

Colegiado junto ao CRN (Conselho Regional de 

Nutricionistas) a mesma foi feita por ela e que a 

divulgação saiu em matéria no site do CRN. E que quanto à 

participação do CRN em uma reunião do colegiado, o mesmo 

terá que acontecer em outro momento, pois para o ano de 

2014 não há mais agenda disponível. Ainda informou que os 

produtores da Agricultura Familiar não conseguiram se 

organizar para fazer a lista de produtos para as Chamadas 

Públicas dos municípios para o ano de 2015; mas que apenas 

o Agricultor Zanellato ofereceu doce de frutas em pasta, e 

que o Moinho de Trigo de Itaiópolis está se mobilizando 

para regularizar sua situação, para produzir farinha de 

trigo para produtos de panificação, para alimentação 

escolar. Ficou como planejamento para 2015 o número de três 

reuniões para o Colegiado, e a primeira reunião será no mês 
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de março. Srª. Telma apresentou ao Colegiado a Srª. 

Valéria, assistente social da Amplanorte, que está fazendo 

o trabalho de assessoramento a todos os colegiados da 

Amplanorte. Srª. Valéria apresentou o site da Amplanorte 

(www.amplanorte.org.br) , e exibindo todos os campos e 

janelas mostrou que todas as informações do Colegiado serão 

por esse site divulgadas, e que portanto servirá como 

caminho para enviar todas as notícias e ações do colegiado, 

e consequentemente das atividades de alimentação e nutrição 

nas prefeituras. Após todo esse momento de divulgação foi 

feita a leitura da ata da reunião anterior, que foi por 

todas aprovada. Como um dos assuntos propostos para reunião 

Srª. Cleoci Beninca, formada em Tecnologia de Alimentos, e 

funcionária do IFSC/Canoinhas (Instituto Federal de Santa 

Catarina), trouxe informações a respeito de todo trabalho 

desenvolvido pela instituição e dos cursos ofertados. Além 

dos cursos já ofertados, inclusive do curso para 

merendeiras, que já havia sido divulgado na última reunião, 

Srª. Cleoci informou que há possibilidade de cursos à 

distância, e outros cursos para as nutricionistas, que 

apenas temos que especificar para qual área temos 

interesse, que o instituto organizará o curso. Srª. Telma 

apresentou o Sr. Waldomiro – Agrônomo da Epagri/Canoinhas, 

responsável pelo Programa de Pecuária na região, que veio 

apresentar o Programa Planorte Leite, conforme foi 

http://www.amplanorte.org.br/
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solicitado na última reunião. Sr. Waldomiro informou que o 

programa Planorte Leite foi lançado oficialmente em 

maio/2014, com a participação de muitas autoridades 

políticas do estado, além de muitos produtores de leite da 

Agricultura Familiar dos municípios da região, bem como 

demais entidades parceiras do projeto. Ainda proporcionou 

todas as explicações a respeito do programa e do tipo de 

leite que será oferecido aos municípios, propondo que os 

municípios vão se organizando com a questão de equipamentos 

suficientes para armazenar o leite nas escolas. No período 

da tarde Srª. Manoela – técnica do CECANE/SC (Centro 

Colaborador de Alimentação e Nutrição do Escolar, fez a 

exposição sobre as compras da Alimentação Escolar, sobre a 

Chamada Pública e seus desafios. E dialogou com as 

nutricionistas sobre muitas problemáticas dos municípios 

com relação à alimentação escolar, propondo que os 

municípios troquem informações e experiências, através 

desses encontros de colegiado, para buscar soluções para os 

problemas. Com toda discussão feita sobre o assunto da 

Agricultura Familiar na Alimentação Escolar, foi proposto 

para Amplanorte que a mesma faça uma mobilização com os 

gestores municipais (prefeitos e secretários)sobre o 

assunto, para que os mesmos compreendam a importância de 

tudo que envolve o Programa Nacional de Alimentação Escolar 

– PNAE, e sejam parceiros na busca de uma alimentação de 
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qualidade para as redes municipais de ensino. Nada mais 

havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião. Esta ata 

foi transcrita por mim Giovana Andréa Zanini Kundlatsch e 

segue assinada pelos membros fundadores do Colegiado dos 

Nutricionistas da AMPLANORTE, conforme segue: 

Francieli Knoll _________________________________________, 

Milenna Larissa Conceição ________________________________, 

Dayane Suchara Nunes _____________________________________, 

Marília Quadros __________________________________________, 

Juliana Malinovski _______________________________________, 

Adriana Scalet ___________________________________________, 

Luzia de F Bialeski ______________________________________, 

Jane Colete Gruber _______________________________________, 

Letícia Pimentel da Silva ________________________________, 

Suellen Müller Ferreira___________________________________, 

Giovana Andréa Zanini Kundlastsch_________________________  

E demais participantes da reunião: Daniel Uba 

_________________,Telma Tatiana Köene 

___________________________, Sandra Turnes 

________________________________. 

 

 


